

## **TITULO:**

### **PREVALECIENDO EN UNIDAD**

## **INTRODUCCIÓN:**

Hace una semana los ancianos fuimos a la conferencia de pastores en la iglesia Grace Community Church donde es pastor John MacArthur. Y pudimos escuchar la orquesta de la iglesia. Son más de cien miembros que la conforman. Cada uno toca un instrumento diferente, todos tienen diferentes habilidades y roles. Algunos instrumentos se escuchan más fuertes que otros, otros más tiempo, pero todos son esenciales para que la música muestre su belleza y armonía.

Para que una orquesta funcione de manera coordinada, necesitan practicar mucho y hacerlo todos con el mismo propósito, con una unidad bien marcada. Todos el grupo de voces e instrumentos tienen que estar sincronizados, ir al mismo ritmo, seguir las mismas notas y la dirección del director de la orquesta. Si un solo músico, uno solo, decidiera tocar por su cuenta, el esfuerzo de todos queda arruinado, se hace un caos y resulta un sonido desagradable.

De la misma forma la iglesia está compuesta por muchos miembros, cada uno formando parte del cuerpo y con una función en particular. Todos al unísono siguiendo la misma dirección bajo el mismo estándar de la verdad. Pero si uno decide caminar por su cuenta, no seguir la cabeza sino tomar su propia ruta, se produce desunidad, crea caos y división.

Es necesario estar todos sincronizados así como la orquesta para fluir al unísono y reflejar gloria y honor a nuestro Señor y Salvador.

## **PROPOSICIÓN:**

Hoy veremos cuatro elementos necesarios para vencer y prevalecer en unidad como iglesia. Son 4: 1, Una actitud vigilante y decisiva; 2, Una denuncia necesaria; 3, Un llamado a la sabiduría; 4, Una victoria garantizada

### **Leer texto**

Romanos 16:17-21

Les ruego, hermanos, que vigilen a los que causan disensiones y tropiezos contra las enseñanzas que ustedes aprendieron, y que se aparten de ellos. 18 Porque los tales son esclavos, no de Cristo nuestro Señor, sino de sus propios apetitos, y por medio de palabras suaves y lisonjeras engañan los corazones de los ingenuos. 19 Porque la noticia de la obediencia de ustedes se ha extendido a todos. Por tanto, me regocijo por ustedes, pero quiero que sean sabios para lo bueno e inocentes para lo malo.

20 Y el Dios de paz aplastará pronto a Satanás debajo de los pies de ustedes. La gracia de nuestro Señor Jesucristo sea con ustedes.

## **CONTEXTO:**

El apóstol Pablo enseña en la carta a los romanos la doctrina de la justificación por gracia por medio de la fe por 8 capítulos, luego por tres capítulos se refiere a Israel como la muestra perfecta de la justificación por medio de la fe, dejando ver la fidelidad de Dios con Su pueblo escogido y concluye con una doxología, como lo escuchamos de nuevo hace dos semanas. Luego en los capítulos 12 hasta el 15:13 enseña cómo vive quien ha sido justificado por la fe y a partir del 15:14 se refiere a su ministerio, moviéndose luego al saludo a sus colaboradores y a la advertencia contra los enemigos de la fe como lo veremos hoy.

## **CUERPO:**

### **Punto 1 UNA ACTITUD VIGILANTE Y DECISIVA v, 17**

#### **Texto**

*Les ruego, hermanos, que vigilen a los que causan disensiones y tropiezos contra las enseñanzas que ustedes aprendieron, y que se aparten de ellos.*

#### **Explicación**

En Rom. 12:1 Pablo les habla a los hermanos de Roma, usando las mismas palabras. Es un ruego, una súplica para que estén vigilantes. Hemos visto como Pablo anhela visitar la iglesia en Roma, la lista de agradecimientos a sus colaboradores, todos en la iglesia de Roma, muestra su relación y su amor por esta iglesia.

Así que cuando dice “les ruego, hermanos” es una súplica desde adentro de su corazón, Pablo entiende el peligro que representa para ellos y en lugar de ordenarles a ser vigilantes, les ruega que estén vigilantes.

Vigilen = prestar atención con mucho cuidado. Estas en peligro, tienes que responder. Debes preocuparte por esto, debe ocupar un lugar alto en tus pensamientos. En este contexto tiene el significado de “identificar y marcar” a quien causa disensiones.

#### **Ilustración:**

En un viaje a las montañas con mi familia, se desato una tormenta de nieve. Estábamos jugando en la nieve cuando esto comenzó. Nos subimos al van y me di cuenta de que no podía salir de ese lugar, apenas veía la carretera, no tenía llantas para la nieve, ni cadenas. cuando de repente pasa una máquina para limpiar la nieve de la carretera. De inmediato la seguí, esa era la manera de salir. Estaba oscureciendo, seguía la tormenta, pero tenía un guía adelante, la máquina de remover nieve. Durante los 30 o 40' que seguí esa máquina, no parpadee, no respondí a ningún comentario con mi esposa, mí

mirada y toda mi atención estaba puesta en el camino. Estaba alerta, iba vigilante al más mínimo movimiento para estar seguro de que permanecía en la ruta y no terminaba como otros carros que estaban clavados a los lados de la carretera.

El peligro era inminente, solo tenía una opción, estar vigilante hasta que salimos de la nieve, de lo contrario toda la familia podía ser afectada.

Ese es el sentido de vigilancia que Pablo le ruega a los romanos que tengan.

¿Que vigilen qué o a quién? ***que vigilen a los que causan disensiones y tropiezos contra las enseñanzas que ustedes aprendieron, y que se aparten de ellos.***

Estas personas están dentro de la iglesia, porque lo que causan, ***disensiones y tropiezos*** solo puede ser para los que están caminando bien. El que está caído ¿cómo se va a tropezar?

Disensiones = insurrección, sedición.

Tropiezo = escandalo, pecado.

***contra las enseñanzas que ustedes aprendieron*** lo que los romanos habían aprendido, es lo que los apóstoles habían instruido a las iglesias. Había una sola enseñanza. lo que el Espíritu iba revelando a través de los apóstoles y lo que conocían de las Escrituras del A.T.

quiere decir que ya había un estándar por el cuál la iglesia media su enseñanza.

¿qué es lo que ustedes IVC, han aprendido?

Tenemos una declaración de fe, que indica lo que enseñamos, quienes lo enseñan? Los que el Señor designo para preparar a los santos en el conocimiento de la verdad tienen esta responsabilidad y están sujetos a esta norma que viene de las Escrituras.

¿Es enseñanza de esta iglesia? O ¿es lo que enseña la Biblia? c/u de ustedes es animado a leer y comparar con sus Biblias y afirmar el conocimiento de la verdad.

Las disensiones y tropiezos solo tienen un target ***contra las enseñanzas que ustedes aprendieron*** hemos estudiado la doctrina establecida por el apóstol Pablo en la carta a los romanos, eso nos hace una iglesia mucho más robusta, más sólida doctrinalmente. Así que lo que sea en contra de lo que han aprendido, es una acción de disensión y como tal debe ser rechazada.

Es la misma tarea que tiene que hacer la iglesia en roma, ser vigilantes, marcar a los que causan disensión y apartarse de ellos.

¿Que se requiere que hagan los hermanos de Roma y los hermanos de cada iglesia que obedece la Palabra de Dios? ***y que se aparten de ellos.***

La actitud es vigilante y también es decisiva. ¿Quién debe hacerlo, según lo que urge el apóstol Pablo? El texto está dirigido a los hermanos en general. Quiere decir que **todos los hermanos**, tienen

que estar vigilantes y deben apartarse de los que causan división contra las enseñanzas que han aprendido.

He visto personas en esta iglesia que comienzan a escuchar maestros que enseñan contra lo que hemos aprendido y tristemente son desviados. Hace unos años alguien salió de aquí por herejía, tanto fue el desvío.

**Pablo llama a los creyentes a imitar la fe de los fieles**, pero nunca a analizar la vida de los infieles, como los falsos maestros y quienes causan división en la iglesia,

En otras palabras, dime con quien andas y te diré quién eres. O, el que con lobos anda, aprende a aullar” “las malas conversaciones corrompen las buenas costumbres” 1Cor. 15:33

**Filipenses 3:2-3** **Cúidense** de esos perros, **cúidense** de los malos obreros, **cúidense** de la falsa circuncisión. **3** Porque nosotros somos la verdadera circuncisión, que adoramos en el Espíritu de Dios y nos gloriamos en Cristo Jesús, no poniendo la confianza en la carne,

**Colosenses 2:8** Miren **que nadie los haga cautivos** por medio de su filosofía y vanas sutilezas, según la tradición de los hombres, conforme a los principios elementales del mundo y no según Cristo.

A Pablo no le preocupan los que se oponen a la verdad, le preocupan los hermanos de la iglesia en Roma. **Les ruego, hermanos**

La iglesia puede soportar todo tipo de ataque externo, persecución, calumnias, etc. Pero cuando es de quienes están dentro de la iglesia, es letal. El riesgo es muy alto y Pablo lo sabe. Ha tenido que luchar por iglesias como las de Galacia, donde los hermanos no fueron vigilantes y cedieron a los falsos hermanos terminando con otro evangelio (no que haya otro).

### **Ilustración:**

Miremos este ejemplo en **Gálatas 1:6-7** “*Me maravillo de que tan pronto ustedes hayan abandonado a Aquel que los llamó por la gracia de Cristo, para seguir un evangelio diferente, 7 que en realidad no es otro evangelio, sino que hay algunos que los perturban a ustedes y quieren pervertir el evangelio de Cristo.*”

para que los perturben, tienen que tener relación con ellos, hoy en día esto es exponencial, cuando hay hermanos que no quieren crecer de las enseñanzas que afirmamos como el Señor nos las da en Su Palabra, pero se llenan afuera, en la internet. Prestan atención a enseñanzas contrarias a lo que han aprendido y se desligan de la iglesia, buscando, separados de la iglesia y terminan cada vez más lejos. Ellos vienen a ser después quienes causan disensiones, no sea usted esa persona, y si identifica a alguien así, sea vigilante marcándole y apartándose de esa persona.

¿Cuándo y cuánto tiempo deben estar los hermanos vigilantes? De acuerdo con el apóstol Pablo, en todo momento, miremos **Hechos 20:29-30**— “*»Sé que después de mi partida, vendrán lobos feroces entre ustedes que no perdonarán el rebaño. 30 »También de entre ustedes mismos se levantarán algunos*

*hablando cosas perversas para arrastrar a los discípulos tras ellos. 31 »Por tanto, estén alerta, recordando que por tres años, de noche y de día, no cesé de amonestar a cada uno con lágrimas.»*

### **Aplicación**

No asuma que las cosas siempre van a ser color de rosa. Dios nos ha dado unidad, “*un solo cuerpo y un solo Espíritu, así como también ustedes fueron llamados en una misma esperanza de su vocación; un solo Señor, una sola fe, un solo bautismo, un solo Dios y Padre de todos, que está sobre todos, por todos y en todos.*” (Ef. 4:4-6).

Nosotros no producimos esa unidad, se nos fue dada, pero si debemos “esforzarnos por preservar la unidad del Espíritu en el vínculo de la paz” (Ef. 4:3).

Hechos 2:42 dice “*y se dedicaban continuamente a las enseñanzas de los apóstoles...*” los hermanos no se dedicaban a traer nuevas enseñanzas, sino a perseverar continuamente en las enseñanzas de los apóstoles.

Las enseñanzas de los apóstoles son las que usted recibe aquí domingo a domingo.

### **Conclusión**

Estén vigilantes y apártense de quien quiera traer disensión en contra de la doctrina de la Palabra que nos gobierna.

## **Punto 2 UNA DENUNCIA NECESARIA v. 18**

***“Porque los tales son esclavos, no de Cristo nuestro Señor, sino de sus propios apetitos, y por medio de palabras suaves y lisonjeras engañan los corazones de los ingenuos.”***

### **Explicación**

Pablo expone el carácter y la naturaleza de quienes causan disensiones y tropiezos contra las enseñanzas de la iglesia.

***son esclavos, no de Cristo nuestro Señor, sino de sus propios apetitos*** es decir que el enfoque de sus vidas es su propia satisfacción. No le sirven al Señor Jesucristo, por eso no aceptan la autoridad de Su palabra, al contrario disienten contra ella. No tienen temor de Dios. y en realidad si no son esclavos de Cristo, tienen que ser esclavos de alguien más, el único que queda es Satanás.

Puede que sea el caso de **2Cor. 11:13-14** “*porque los tales son falsos apóstoles, obreros fraudulentos, que se disfrazan como apóstoles de Cristo. Y no es de extrañar, pues aún Satanás se disfraza como ángel de luz. por tanto no es de sorprender que sus servidores también se disfracen como servidores de justicia, cuyo fin será conforme a sus obras*”

Los corintios habían prestado oído a los súper apóstoles, mensajeros falsos que los estaban desviando del evangelio. estaban en peligro de terminar apostatando de la fe y Pablo les llama la atención mostrando el carácter de tales “maestros”.

Miremos con le habla a los filipenses en cuanto estos que causan disensión y tropiezo contra lo que han aprendido, **Filipenses 3:17–19** *Hermanos, sean imitadores míos, y observen a los que andan según el ejemplo que tienen en nosotros. 18 Porque muchos andan como les he dicho muchas veces, y ahora se lo digo aun llorando, que son enemigos de la cruz de Cristo, 19 cuyo fin es perdición, cuyo dios es su apetito y cuya gloria está en su vergüenza, los cuales piensan solo en las cosas terrenales.*

*y por medio de palabras suaves y lisonjeras engañan los corazones de los ingenuos.”* Palabras lisonjeras es lo mismo que elogios, halagos. Hacen sentir bien al que los escucha, suena con cierta lógica lo que dicen porque así es como llegan al corazón para engañar a los ingenuos.

Los ingenuos = los que no ejercen discernimiento. Solo siguen lo que les dicen. Algo que practicamos aquí es a no afirmar: “así como el pastor dice” sino así como Dios dice en Su palabra. La primera afirmación es quien no tiene discernimiento, no lee la Biblia por sí mismo y termina dependiendo de la palabra de un hombre. La segunda declaración “como Dios dice en Su palabra” demanda conocerla y usarla para discernir. Está persona por lo general está más protegida contra el engaño.

Usted puede decir: pero ¿cómo puede haber gente así dentro de la iglesia? Vamos por un momento a **Génesis 3:1** *“la serpiente era más astuta que cualquiera de los animales del campo que el Señor Dios había hecho. Y dijo a la mujer: «¿Conque Dios lea ha dicho: “no comerán de ningún árbol del huerto”?»”*

El lugar más sagrado en la tierra, donde Dios hablaba con el hombre. Allí se metió Satanás.

Otro escenario es en Mat. 4 cuando Satanás tienta a Jesús en el desierto. La iglesia diríamos es el lugar más seguro en toda la tierra, donde se proclama la verdad de Dios, donde la familia de Dios se une para adorarle, edificarse mutuamente. No estamos inmunes a los ataques del diablo, y como dice Pablo, estas personas no son esclavos de Cristo, sino de sus propios apetitos y deseos y usan palabras suaves y lisonjeras para engañar los corazones de los ingenuos.

### **Aplicación**

No sea ingenuo, use discernimiento, sea un conocedor de la Palabra, léala, obedezca al Señor. este vigilante y si alguien le quiere desviar de la verdad, no se enrede con eso, haga lo que tiene que hacer, marca a esa persona y se aparta.

Jesús se refirió a ellos como “hipócritas, hijos del diablo, malditos, cabras no ovejas, hacedores de iniquidad” hay una distinción y bien marcada, no hay tregua lo que hay es una denuncia y una separación.

Van a llegar aquí, téngalo por seguro. ¿Debe inquietarle eso? no, debe alertarle y desafiarle para que siga creciendo en la verdad, la defienda y tome decisiones de acuerdo con ella. Permanezca como esclavo de Jesucristo, no ceda a satisfacer sus propios apetitos.

## Conclusión

1, una actitud vigilante y decidida; 2, Una denuncia necesaria.

### **Punto 3** UN LLAMADO A LA SABIDURÍA v. 18

**Texto** “*Porque la noticia de la obediencia de ustedes se ha extendido a todos. Por tanto, me regocijo por ustedes, pero quiero que sean sabios para lo bueno e inocentes para lo malo.*”

## Explicación

Al principio de la carta Pablo dice algo parecido de ellos 1:8 “...porque por todo el mundo se habla de su fe” está es una iglesia que tiene influencia en el imperio romano. El equipo de colaboradores que menciona Pablo “Febe, Priscila y Aquila, Epeneto...” y el resto de la lista, son testimonio claro de la fe de esta iglesia.

Es obvio que los enemigos de la fe se van a sentir atraídos para traer disensión y tropiezo a las enseñanzas. Por eso la advertencia de que sean vigilantes.

Pablo se regocija por ellos, de nuevo su preocupación no son los falsos, son los hermanos fieles, son ellos los que pesan en su corazón y les dice *pero quiero que sean sabios para lo bueno e inocentes para lo malo.*

Mat. 10:16 **Mateo 10:16 (NBLA) — 16** »Miren, Yo los envío como ovejas en medio de lobos; por tanto, sean astutos como las serpientes e inocentes como las palomas.

**Filipenses 1:9–10 (NBLA) — 9** Y esto pido en oración: que el amor de ustedes abunde aún más y más en conocimiento verdadero y en todo discernimiento, **10** a fin de que escojan lo mejor, para que sean puros e irreprochables para el día de Cristo;

**Ilustración** En lo malo no deben ser expertos en lo absoluto. Es más para distinguir un billete falso de uno verdadero, el entrenamiento que reciben los que se dedican a eso, es ver el billete verdadero, olerlo, tocarlo, observar sus contornos, sus diseños. Se hacen expertos en conocer el verdadero, nunca ven un billete falso. Cuando uno falso llega a sus manos, de inmediato lo reconocen, porque saben que no es como el verdadero. Es lo que significa ser sabios para lo bueno e inocentes para lo malo.

## Aplicación

De nuevo, sea un conocedor de la Palabra, sea conocido porque su fe es notable, está acompañada de obras de obediencia a Dios. siéntase orgulloso cuando pasa por ignorante de las cosas del mundo, no las necesita, solo le pueden dañar.

## Conclusión

1, Una actitud vigilante y decisiva; 2, Una denuncia necesaria; 3, Un llamado a la sabiduría

## **Punto 4** UNA VICTORIA GARANTIZADA v. 20

*y el Dios de paz aplastará pronto a Satanás debajo de los pies de ustedes. La gracia de nuestro Señor Jesucristo sea con ustedes.*

### **Explicación**

Hay una guerra espiritual, tenemos un enemigo real, usa personas, usa situaciones para traer tropiezo. Por eso Jesús le enseña a sus discípulos en la oración del Padre nuestro a pedir “*libranos del maligno*”.

Dios ya venció a Satanás cuando Jesús resistió la tentación del diablo, cuando murió en la cruz y a los tres días se levantó de los muertos y ascendió al cielo y está sentado a la diestra de Dios Padre.

Pero como dice Ef. 2 el diablo es el príncipe de la potestad del aire, es el espíritu que ahora opera en los hijos de desobediencia. Es el engañador, el tentador, el enemigo. Es un ser creado, tiene un propósito y Dios lo usa para sus fines, como lo deja ver el libro de Job o Pablo en 2Cor. Cuando dice que Dios le dio un aguijón, un mensajero de Satanás para mantenerlo humilde.

Este texto dice que Dios aplastará pronto a Satanás debajo de los pies de ustedes. Pero dice “el Dios de paz”. La paz no se logra a menos que los enemigos de la paz sean eliminados, en este caso Satanás. No ignoramos sus artimañas, pero sabemos que Dios es quien lo aplastará. **Gen. 3:15** »Pondré enemistad Entre tú y la mujer, Y entre tu simiente y su simiente; él te herirá en la cabeza, Y tú lo herirás en el talón».

Nosotros hemos vencido porque estamos en Cristo. “...ustedes son de Dios y han vencido a los falsos profetas, porque mayor es Aquel que está en ustedes que el que está en el mundo” (1Jn. 4:4b).

Satanás todo lo que le espera es ser aplastado bajo los pies de la iglesia que va a gobernar junto con Cristo cuando venga en Su reino.

Y concluye Pablo con esta bendición ***La gracia de nuestro Señor Jesucristo sea con ustedes.***

Es como sella sus cartas el apóstol Pablo, en todas incluye la mención de la gracia del Señor. además es una declaración de seguridad del favor de Dios para con ellos.

### **Ilustración**

#### **Aplicación**

Usted puede vivir confiado en el poder soberano de Dios. Si él es con nosotros, ¿quién puede estar contra nosotros? Nada nos puede separar de Su amor. Estamos seguros, tenemos la palabra más segura y todas las promesas de Dios son nuestras. Así que vivamos en la verdad, defendamos la verdad, conozcamos la verdad y sepáramonos siendo vigilantes contra quienes causan disensión y tropiezo contra la verdad que hemos conocido.

## **Conclusión**

1, Una actitud vigilante y decisiva; 2, Una denuncia necesaria; 3, Un llamado a la sabiduría; 4, Una victoria garantizada